

# EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los días excepto los domingos en que con fundamento se crea no ha de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellón mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—San Fidel capuchino.

EL SOL..... Sale..... á las 5 y 18 minutos.  
{ Pónese.. á las 6 y 42 minutos.

## ESPAÑA.

MADRID 6 de abril.

Un ministerio de fuerza en nuestro país es hoy un anacronismo quijotesco y una provocación insensata á los partidos y á la opinión general. Un ministerio de fuerza es y no puede menos de ser, ahora y siempre, un ministerio costoso; porque la fuerza en el orden militar es el excesivo número de soldados, cuyo mantenimiento cuesta muchos millones, y en el orden civil y administrativo es la coacción que se ejerce por medio de un excesivo número de empleados, cuyo mantenimiento abruma á las clases productoras. Soldados y empleados son siempre necesarios en toda nación bien gobernada; pero soldados y empleados que se salgan del nivel de las necesidades materiales y políticas, peculiares á cada nación, no sirven ya para la nación misma, sino para su gobierno, para las veleidades, para los caprichos, para las inconsecuencias y contradicciones de su gobierno. Así, procediendo por medio de un raciocinio muy lógico, cuando nos dicen: no se puede rebajar el número de empleados, no se puede dar la licencia á un solo soldado del ejército, no se puede rebajar un real en el presupuesto, no hay arreglos ni economías, ni orden posible, y estas cosas y otras no menos graves nos dicen que son necesarias para que subsista un ministerio, naturalmente nos ocurre esta pregunta: ¿y por qué es necesario ese ministerio? ¿Son necesarias, por ventura, las veleidades que comprometen el sistema representativo, los caprichos que arrastran tras de sí el sello augusto de la sanción real, las inconsecuencias y contradicciones que ponen de manifiesto que se gobierna sin un sistema fijo de política y de administración, que se ha perdido la fé y que no resta de ella mas signo exterior que el hambre material del mando? Seguramente que el asistir á un espectáculo semejante no vale tanto dinero ni tantos sacrificios: seguramente que la convicción de que el ministerio es necesario, no puede estar mas que en el mismo ministerio y en alguna de sus relaciones íntimas que tanto le favorecen; pero no en el seno del partido moderado, de donde han salido y están saliendo ardorosas protestas contra su marcha; no de ningún partido legítimo; no del país, que es la suma de todos los partidos, y el único que en esta contienda tiene el derecho incontestable de pronunciar su fallo.

Pero se dice: este ministerio ha salvado al trono de doña Isabel II de una conflagración general que ha transformado las sociedades europeas; el problema está en pié; es preciso conservar al ministerio que puede ganar cien veces la misma victoria.

Y nosotros replicamos: fatal ha sido la victoria, que sobre haber sido harto fácil, cuesta tan cara á los intereses nacionales, y al crédito del régimen representativo: antes de que se proponga en España el problema de la monarquía ó la república, acontecimiento que vemos muy remoto, vosotros habreis resuelto la mitad del problema en un sentido contrario á la libertad y al trono; porque habreis hecho todo lo posible por desacreditar la libertad, y habreis comprometido á un trono. Mas todavía hay quien hace un argumento

mas en favor del ministerio: el día, se dice tambien, que este ministerio deje el puesto, se desencadenarán las furias infernales que todo se lo tragará: trono, instituciones, tesoros y ciudades enteras.—Esto es completamente falso y completamente ridiculo. Cualquier ministerio, formado dentro de condiciones legítimas, como no podría menos de serlo un ministerio que obtuviese la honrosa distinción de la régia prerrogativa, gobernaría con dos grandes elementos que en su misma sencillez encierran un poder muy grande: uno, la firma de la reina; otro, la sensatez, la aquiescencia, la honrada laboriosidad de este país. Es una inmensa columna la que se dirige al patriotismo de los españoles y á su profundo deseo de paz y bienestar, cuando se asegura que solo un ministerio de fuerza los puede contener. Creemos por el contrario que solo un ministerio de fuerza los puede irritar, ó por mejor decir, ni aun esto creemos, porque hasta tal punto confiamos en la paciencia y longanimidad que tanto han demostrado nuestros amigos y enemigos.

Seria, sin embargo, un día de gran consuelo para el país el en que el poder se fundase sobre principios mas conocidos, mas aceptables, mas benéficos: ¿y cómo no lo habia de ser, si les sucede á los pueblos como á los hombres, que cuando son de natural pacifico no gustan de las baladronadas de los quimeristas, ni de las exacciones de los barateros? Bátales su honesta industria, la posesion holgada de su hacienda y una libertad racional de adquirir, de prosperar y de moverse en una esfera de derechos legítimos no falseados ni controvertidos.

(Nacion.)

## Palma 23 de abril.

El intendente militar del distrito de la capitania general de las Islas Baleares.

Hace saber: Que debiendo contratarse el suministro de pan y pienso á las tropas y caballos de este distrito por término de un año, á contar desde 1.º de octubre próximo hasta fin de setiembre de 1851, con sujecion al pliego general de condiciones que estará de manifiesto en la secretaria de esta intendencia, y con arreglo á las formalidades establecidas en real orden de 26 de diciembre de 1846, he dispuesto se convoque por medio de este anuncio á una pública y formal licitacion, que tendrá lugar ante el juzgado de dicha intendencia el día 18 de julio inmediato á las doce en punto de su mañana, en que concluye el término para la admision de proposiciones.

En su consecuencia, las personas que quieran interesarse en este servicio podrán remitirme en pliego cerrado y sellado con un sobre interior que indique el objeto del contenido, las proposiciones en que se fijen clara y terminantemente los precios en que se convienen á encargarse del suministro, en el concepto que han de ser suscritas tambien y abonadas por persona ó personas que á juicio de este juzgado sean de conocido arraigo y responsabilidad suficiente: que en caso de duda podrá apreciarse y hacerse constar por los recibos de contribuciones corrientes satisfechas, que garanticen la ejecucion del servicio en los términos propuestos, siendo preferida la que resulte mas ventajosa y aceptable en la licitacion á que de hecho quedarán sujetos entre sí el autor ó autores de la proposicion mas benéfica, caso de ser esta dos ó mas las iguales con el de la mas inmediata. Sirviendo á todos ellos de gobierno que el remate no puede causar efecto sino obtiene la aprobacion de S. M.; que no se admitirá para este acto proposicion que carezca de los requisitos que se exigen ni se presente despues de la hora anunciada:

y que, para que puedan considerarse válidas y legales las admitidas se requiere que el licitador que la suscriba haya de estar presente ó legalmente representado en el acto de la licitacion, para que pueda prestar las aclaraciones que se necesiten, y en su caso aceptar y firmar el acta del remate. Palma 19 de abril de 1850.—Manuel Llanos.—Francisco Moreno secretario interino.

Por orden del tribunal de comercio de esta ciudad se vende una botiga con algarfa y seis pisos, manzana 123, n.º 4.º, 56 y 57, calle del Sagell, con derecho de agua: quien quiera adquirir dichas casas podrá enterarse del pliego de condiciones que está en poder del pregonero nacional Arnaldo Palmer.

## Boletin de Comercio.

Embarcaciones fondeadas dia 22.

De Valencia en 1 dia palanca Catalina, de 150 ton., cap. don José Enseñat, con azúcar, y 12 mar.

De Barcelona en 1 dia jabeque S. Sebastian, de 58 ton., pat. Antonio Prats, con varios efectos 7 mar. y 10 pasag.

Idem despachadas.

Para Vera jabeque S. José, de 48 ton., pat. Vicente Lloret, con algarrobas y 6 mar.

Para Benidorme palanca Carmen, de 82 ton., pat. Miguel Nogueroles, con lastre 6 mar. y 7 pasag.

## Avisos particulares.

LOTERIAS NACIONALES.

Desde hoy se empieza la venta de los billetes de la loteria del 7 de mayo próximo a un cuarto de onza cada entero.

Quedan aun algunos octavos para venderse de la de hoy á una onza de oro cada entero. Palma 23 de abril de 1850.



A las 11 de la mañana de hoy ha llegado á este puerto, sin la menor novedad, el paquete de vapor correo el *Barcelonés* con la correspondencia pública y 31 pasajeros, entre ellos D. Agustin de la Llave inspector general de Hacienda pública con su secretario.

El paquete de vapor correo, nombrado *El Barcelonés*, su capitán D. José Estade y Sabater, saldrá de este puerto para el de Barcelona, con la correspondencia del servicio nacional y público, el jueves 25 de los corrientes, á la una de la tarde; admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de Sto. Domingo, número 4, cuarto entre-cielo.



En la manzana 183, casa núm.º 8, piso 3.º, hay de venta varios muebles de casa en buen estado y que se darán á precios cómodos.

ALMONEDA.—Continúa en la calle del *Bisbe*, número 23 y seguirá hasta el 27 inclusive desde las nueve a las doce de la mañana, y de tres a seis de la tarde.



Se desea vender un caballo tordo de mediana estatura, bueno para tiro y para montar. Darán razón cerca el huerto del Rey manzana 230 núm. 27.

Al lado de la platería de Cayetano Martí, sita en la calle de los *Petaires*, se vende hilo de lino blanqueado de Inglaterra y Bélgica, del número 20 hasta el 60, propio para hacer ropa y medias: también se halla lino sin blanquear para diferentes usos: todo lo cual se dará a precios equitativos.

## OBRAS DE MEDICINA Y CIRUJIA

EN VENTA.

Historia bibliográfica de la medicina española por D. Antonio Fernandez Morejon. 5 tomos en 4.º á 49 rs. tomo.

Memoria sobre la repetición de las Dosis y de las consideraciones generales sobre los remedios homeopáticos por el Dr. Rapon, traducido del alemán. 4 tomo 4.º frances de 400 pag. 42 rs.

Tratamiento homeopático de las enfermedades de la piel y de las enfermedades venéreas. 4 tomo 8.º frances, traducción del alemán 80 rs.

El médico homeopático de los niños, 4.ª edición traducida del alemán por el Dr. Sarrazin 6 reales.

Patología general ó esplicacion de todas las proposiciones de patología por el Dr. Broussais. Traducción al castellano. 2 tomos en 4.º á 48 reales tomo.

Tenard. Tratado de química, teórica y práctica. 4 tomos de 700 páginas á 20 rs. tomo.

El precio que figura en cada obra es con rebaja notable de su legítimo valor.

La persona que quiera hacerse con alguna de dichas obras podrá pasar á la librería de Gelabert, plaza de Cort, donde le darán razón.

## TEATRO.

### Funcion para mañana.

2.ª QUINCENA.

9.ª FUNCION.

1.º Sinfonía.

2.º La comedia en dos actos titulada

EL CABALLERO DE GRINON,

dirigida por D. Juan Risso.

3.º El wals de la *Vinuesse* por la pareja Llanos y Nieto.

4.º *La Bohemiana* por la pareja Espert y Denisse.

5.º Baile nacional por todo el cuerpo de baile.

A las ocho.

Entrada 2 rs.

NOTA. Se pondrá en escena á la mayor brevedad la comedia en 5 actos, EL ARTE DE CONSPIRAR dirigida por el primer actor señor Duclós.

## CORREO DE HOY.

### Noticias extranjeras.

#### ALEMANIA.

Segun la Gaceta de Breslau, todo anuncia una próxima intervencion de los rusos en Alemania: dicese que deben fortificar al Austria en su marcha política, ayudarla á restablecer la antigua confederacion germánica, hacer volver á la Prusia al buen camino y ponerse de acuerdo con esas dos potencias para hacer observar á la Europa los tratados de 1815. Falta á saber si el inmenso partido liberal se dejará imponer la ley.

—Las últimas noticias de Berlin anuncian que segun todas las apariencias la cuestion de los ducados alemanes de Schleswig Holstein será resuelta por medio de las armas. La lugartenencia de di-

chos ducados ha tomado la resolucion de reemplazar á los oficiales prusianos con oficiales húngaros emigrados en Inglaterra.

—Segun la Reforma alemana los preparativos de guerra en Austria y en Baviera dan lugar á muchas conjeturas: la Gaceta nacional va mas lejos por cuanto espone el plan de la agresion que meditan las cuatro potencias coaligadas contra la Francia.

—Los rumores de una guerra entre la Rusia y la Prusia no tienen el menor fundamento; solo se trata de encontrar un pretexto para la entrada de las tropas rusas en Alemania destinadas á tomar una parte decisiva en la cruzada del absolutismo contra la democracia.

—La Gaceta nacional suiza dice que el ciudadano Bouchot acaba de embarcarse en Génova en compañía de dos diputados de la asamblea romana, dicese van hácia las costas de Africa, para reunirse con Garibaldi.

#### CONSTANTINOPLA 27 de marzo.

Las noticias de Trebisonda anuncian hay gran fermentacion en Circasia: asegúrase que numerosos emisarios Schamil Bey y de Daniel Sultan recorren el pais anunciando volverá á principiar la guerra santa en todo el Cáucaso.

#### ATENAS 2 de abril.

Nuestro gobierno ha recibido una carta de su embajador en Paris, en la cual se hace mencion de una tercera nota rusa, fechada en S. Petersburgo el 25 de febrero, y la cual le ha leído el encargado de negocios de Rusia.

El gobierno ruso en esta tercera nota insiste en pedir que todos los buques capturados sean devueltos; que el desacuerdo anglo griego sea en Lóndres objeto de una conferencia, y que en fin la Grecia sea indemnizada de la mayor parte de valor de los buques capturados, relativo á las exigencias de la Inglaterra.

Si el enviado frances no alcanza estas tres concesiones, el gobierno ruso no podrá reconocer los efectos de esta mediacion.

El enviado griego en Paris asegura que el gobierno frances ha adoptado las bases puestas por la Rusia.

#### RUSIA.

##### KALISCH 5 de abril.

Las divisiones de reserva de los tres cuerpos de infanteria estacionados en Polonia han sido puestas bajo pie de guerra: se están construyendo barracas de madera á lo largo de las fronteras: como la Rusia se encuentra en una semi-mal inteligencia con la mitad de la Europa no deben extrañarse estos armamentos.

#### GRAN DUCADO DE BADEN.

##### CARLSRUHE 10 de abril.

Hace pocos dias que el encargado de negocios de Austria entregó una nota al ministro de negocios extranjeros, en la cual el gabinete de Viena pide esplicaciones categóricas acerca de la convencion militar convenida ó que va á ser arreglada entre la Prusia y el gran ducado. El gabinete austriaco dice que si los capítulos de la convencion son iguales á los del ducado de Brunswick con la Prusia, protestará contra la convencion.

—Escriben á la Gaceta de Augsburgo:

Tenemos á la vista una peticion dirigida al emperador por 25 notables húngaros, en la cual el antiguo partido conservador húngaro protesta contra todas las disposiciones recientes que han sofocado el sentimiento del pueblo y las mas preciosas tradiciones nacionales.

#### PARIS 13 de abril.

A las once de la mañana estaban reunidos en el Elyseo cinco ministros: á la misma hora habia en la embajada de Prusia gran consejo de todos los embajadores y encargados de negocios de los diversos estados de Alemania.

—Se ha notado que todo el dia recorrian las calles oficiales de estado mayor con algunos soldados de caballeria, iban y venian del Elyseo á las Tullerías, del estado mayor al ministerio de la

guerra. Estas paradas militares son muy ridiculas, porque Paris jamas ha disfrutado de mayor tranquilidad á despecho de las provocaciones de los reaccionarios.

—Habíase todavía de un proyecto de amnistía general para el 14 de mayo, segundo aniversario de la proclamacion de la República.

—Trátase de alejar de Paris y de sus inmediaciones como á *infectados de socialismo* todos los regimientos de la guarnicion de la capital. Así dese que los cuartos de policia de los cuarteles estén llenos de soldados y sargentos presos por haber leído folletos ó periódicos democráticos.

—Hoy se preguntaba en Paris con cierta inquietud, por que los cuerpos de guardia de Paris estaban montados por oficiales de estado mayor.

#### Idem 14.

Hoy á media noche se reúne en cóncave el comité democrático socialista, para elegir el candidato que han de proponer á los electores del Sena en la eleccion del 28 de abril, quedando ya segun se dice fijada en el venerable Dupont de l' Eure, presidente que fué del gobierno provisional, aunque sus muchos años y su carácter pacífico y flojo, en las actuales circunstancias, un obstáculo para los órganos *candentes* de la prensa. Se habla mucho como en todos los periodos electorales, de Emilio de Girardin, el cual en este como en las demas, habrá podido convencerse de que si por sus altas dotes intelectuales se ha captado la admiracion del mundo político, la inseguridad de su opinion, su carácter ambiguo y dudoso no le otorga la confianza del pueblo ni su sufragio. Previendo la derrota desistió oportunamente de su candidatura solo por él presentada y apoyada, y se despidió luego de los electores prometiendo que si el candidato elegido por el comité democrático es Dupont de l' Eure sentará su nombre en su periódico y en su boletín, pero añade el célebre publicista, este nombre no significará para mi república un orden del dia de 25 de noviembre, y la carnicería de junio. La Voix du Peuple contesta á Gerardin: Haremos como vos; diremos al comité, si crees acertar, apoyad la candidatura de Girardin, nosotros la aceptamos y por él votaremos, pero su nombre significará para nosotros ambicion é individualismo, no república; encono y rabia, no conciliacion.

En tres distritos de Paris se han cerrado y desuelto las reuniones electorales, porque Mr. Durche ha visto en una de ellas á varios individuos que llevaban johl no nos atrevemos á profanar, llevaban johl dolor!.... corbatas rojas, porque otra fueron llamados *mártires* los deportados de Africa; porque el abate Chatel dijo que el hombre estaba obligado á satisfacer los órganos del cuerpo.

Otras cosas vamos á decirles á Vds. muchas mas graves y de mayor trascendencia para que juzguen como es debido el estado de *desamortizacion* en que se halla el ejército frances y los *tragos* que el contagio socialista está haciendo en sus filas. Las historias ministeriales las cuentan como quieren, nosotros la referimos así: El primer batallon del 41.º de línea entró el 12 del que corria en Angers por el arrabal maldito de la democracia al romper filas los soldados se fueron á hacer *habitaciones* en las tabernas con los genios habitando de dicho arrabal, saliendo algo tarde la turba *madresca* y maldita á la calle gritando, viva la pública democrática social. Hable quien quiera de la moralidad y disciplina del ejército frances. Hay como las santas falanges del czar.

El regimiento insolente va á purificarse y llorar sus blasfemias en los desiertos de Africa.

El candidato presentado por el comité socialista á los electores del Sena, es Eugenio Sue.

#### Idem 15.

Asegúrase que el telégrafo eléctrico que se establece una comunicacion directa entre Paris y Lóndres pasando por debajo las aguas del canal de la Mancha, será inaugurado el 4 del próximo mes con motivo del segundo aniversario de la proclamacion de la república francesa.

—Varios oficiales de estado mayor han sido hoy para el mediodia de la Francia, comisionados por el ministro de la Guerra.

A las diez y media se ha reunido el consejo de miembros en el palacio del Eliseo, en el gabinete del presidente de la república.

Esta tarde hay grande banquete diplomático en la embajada inglesa.

Hablábase hoy de un cambio completo de ministerio: según unos todas las carteras serán confiadas á los hombres del Eliseo; según otros tendremos un ministerio republicano de la fracción Lamartine.

Todas las reuniones electorales socialistas son prohibidas por la policía.

La comisión democrática socialista de las elecciones del Sena acaba de publicar una protesta contra la prohibición de sus reuniones.

Idem 16.

Dícese que la reina de España ha asignado por padrinos del futuro príncipe de Asturias á la reina de Portugal y al presidente de la república francés.

Según anuncian se ha recibido un parte telegráfico de Viena, con la noticia de haberse concluido un arreglo entre el Austria y la Prusia. Ayer tarde hubo consejo de ministros.

Se tienen en París conferencias muy seguidas entre los agentes de Francia y los representantes de España, Bélgica, Baden, Baviera, Suiza y la Saboya para la revisión de los derechos que pesan sobre la introducción de animales en Francia.

Una carta de Angers de fecha del 16 anuncia una deplorable catástrofe: el puente colgante situado sobre el Maine se rompió al pasar un batallón del regimiento 11 ligero: créese que el número de muertos no baja de 200 á 300: la mayor parte de los militares que se se han salvado están heridos, sea de la caída sea de las bayonetas de sus camaradas. Dicho batallón se dirigía á Africa.

MARSELLA 14 de abril.

Escriben de Tolon: El vapor *Narval* que ha llegado de Civitavecchia de donde salió el 10 es portador de despachos, de los cuales ha sido enviado uno al gobierno por el telégrafo.

A la salida de este vapor acababan de fijarse carteles en las esquinas anunciando que el Papa llegaría á Roma el 12, y para anunciar el ceremonial de su recibimiento.

Pío IX debía entrar por la puerta de San Juan de Letran, hacer oración en la basilica de este nombre; despues en la de Sta. Maria la Mayor y de aquí pasar al Vaticano.

Roma disfrutaba de tranquilidad.

El Observatore romano anuncia que el Papa llegó á Caserta el 4 donde pernoctó, que el día siguiente salió con el rey de Nápoles para Sessa, donde pernoctó y que el 6 hizo su entrada en Terracina á las cinco de la tarde. El rey le acompañó hasta Portello. El lunes 8 debía continuar el viaje para Frosiuone: el entusiasmo de los pueblos del tránsito era grande.

Los cabildos de las tres basilicas patriarcales han enviado diputaciones en Terracina para cumplimentar al Papa.

El 5 llegaron á Roma los cardenales Lambruschini y Orioli.

Durante el viaje del Papa por los estados napolitanos, los habitantes de los pueblos inmediatos acudían presurosos á recibir su bendición; esto ha llenado de emoción al venerable pontífice.

Era tanto el número de fieles que acudió á confesarse en Roma los últimos días de Cuaresma que fué preciso prolongar las confesiones hasta media noche: hacia muchos años no se había visto en Roma este santo comportamiento.

Cuando el Papa salió de Caserta el 5 á las diez de la mañana iba en su carroza tirada por seis magníficos caballos el joven duque de Calabria, príncipe de las dos Sicilias; el rey y los otros príncipes seguían en el coche real; despues venían los de los cardenales. El pueblo acudía de todas partes y se arrodillaba al pasar Pío IX, quien no pudo dejar de dar su bendición un momento. Otro tanto sucedió en Capua, donde fué recibido por el cardenal obispo de aquella ciudad, quien le ofreció una colocación.

En Sessa las calles estaban adornadas con arcos de triunfo, y las casas con flores, inscripciones, etc. El Papa bajó del coche delante de la Catedral, recibió la bendición del Santísimo Sacramento, y despues subió á un balcon y bendijo el gentío que habia acudido en la plaza. El 6 volvió el Papa á ver Gaeta, al llegar al puente colgante del Garigliano bajó del coche y lo pasó acompañado del rey Fernando. Llegó á Gaeta hácia el medio día, fué á la Catedral donde regaló un magnífico viril que habia mandado hacer espresamente como á un recuerdo de su permanencia en aquella ciudad.

El 7 recibió á diversos sugetos, entre ellos varios soldados españoles que permanecían en Terracina por causa de salud.

La despedida del Papa y del rey Fernando fué en la frontera.

Idem 16.

Prefectura del departamento.

El prefecto acaba de recibir en este momento la noticia de haber entrado el Papa en Roma el 12 á las cuatro de la tarde. La ciudad estuvo iluminada por la noche.

El Statuto de Florencia del 10 anuncia que en aquella mañana habia tenido lugar con toda solemnidad el enlace de S. A. R. el conde de Trápani con S. A. R. la archiduquesa Isabel de Toscana.

Han llegado á Argel á primeros del corriente mas 1.300 españoles los cuales han abandonado su patria por causa de la miseria: completamente arruinados por la sequía que de dos años á esta parte tiene assoladas varias provincias de la península, especialmente la de Alicante; vienen á la Arjelia á buscar los recursos que varios de sus compatriotas han sabido procurarse con su trabajo.

Un periódico de Argel del 11 que anuncia la llegada de estos desgraciados, propone al gobierno les conceda una parte de las tierras que fueron reconocidas por una comisión nombrada por la autoridad, las cuales contienen cerca de 2,500 hectáreas, y pertenecen al estado. Los españoles, dice el citado periódico, son sobrios, laboriosos y sufridos y podrian proporcionarse su subsistencia interina con el carbon que se vende muy bien en Argel, y establecer jardines en las inmediaciones de los riachuelos lindantes con estos terrenos. Sabido es el género particular de sus compatriotas en este género de trabajos. (Barcelonés.)

## ESPAÑA.

MADRID 16 de abril.

Sigue á la orden del día el arreglo de España con Inglaterra. Cada día que pase, se dan nuevos pormenores; no solo sobre los preliminares que ha tenido este negocio. Con referencia á una carta que se dice escrita por el general Narvaez á un amigo suyo y que entre paréntesis, ha sido publicada en los periódicos de Lóndres antes que en los de España, se asegura que la nota que el gobierno español pasará al inglés, por vía de satisfacción, contendrá casi testualmente 1.º—Que el gobierno español no ha tenido la mas remota intención de hacer ninguna clase de ofensa á la Gran Bretaña: 2.º—Que la revolución adoptada contra Sir Henry Bulwer, habia sido tomada con gran sentimiento, y únicamente en consideración á lo alarmante de las circunstancias del momento. 3.º—Que el gobierno español vé con sentimiento, lo mismo que el ministerio de la Gran Bretaña, que por estar Bulwer desempeñando en otra parte una misión delicada, no puede volver á representar á la Inglaterra en la corte de Madrid.

Esto es, al parecer, la sustancia de la última nota dirigida por el ministerio Narvaez á Lord Palmerston, por medio del rey Leopoldo de Bélgica. La cuestión pues, marcha á su término á pasos agigantados.

Respecto al nombramiento de Lord Howden para la embajada inglesa en Madrid; se dice que esta ha sido una exigencia particular y amistosa del duque de Valencia al ministerio inglés. Por esto se cree que Lord Palmerston, que en todo

este negocio se ha presentado con una moderación y un desinterés que puede llamarse extraño, accederá en esta parte á los deseos del ministro español.

Hace dos ó tres días que á vuelta á decirse, y va de muchas, que los ministros de Austria y Prusia, se retirarán de esta corte bajo diversos pretextos, antes de que llegue el parto de S. M. la Reina para no autorizar con su presencia los actos subsiguientes al real alumbramiento.

(Correspondencia litográfica.)

Idem 77.

En la última reunion celebrada el juéves 8 del corriente, por la junta central de elecciones del partido progresista, teniendo en consideración el gran número de recursos que se han presentado en algunas audiencias, sobre la rectificación de las listas electorales, que deben sostenerse gratuitamente por los abogados y procuradores designados al efecto, se acordó que se nombrase una comisión para que examinara las decisiones de las audiencias, y en el caso de hallar alguna en que pudiera exigirse legalmente la responsabilidad á los magistrados que en ella hubiesen incurrido, dirigiese y auxiliase á los interesados que quisieran entablar estos recursos ante el Supremo Tribunal de Justicia.

Para la comisión consultiva del exámen de estos casos, han sido nombrados los señores Gomez Becerra, Cortina, Olózaga, Laserna, Portillo, Galvez Cañero, y Sagasti.

Idem 18.

En *El Pais* se leen hoy el artículo y la correspondencia que reproducimos al pie de estas líneas, y en la cual vuelve á hablarse de intentonas carlistas. Mantenemos nuestro juicio sobre la importancia del carlismo para encender hoy día la guerra civil en España. Sus esfuerzos serian solo los de la desesperación y el postrer suspiro de una causa que ha sucumbido para siempre. Hé aquí estos escritos.

«A pesar de la opinion que hemos emitido estos días sobre el fundamento y el valor de los planes que se atribuyen á los carlistas, no tenemos dificultad en publicar una carta que hemos recibido de Paris, en que se presentan con cierta gravedad esos planes.

«Nuestra opinion, sin embargo, no varía en lo mas mínimo.

«En primer lugar ponemos en duda lo del empréstito.

«En segundo lugar ponemos en duda la garantía del emperador Nicolás.

«En tercer lugar ponemos en duda que los carlistas por muy escarmentados que estén en tierra elijan el mar como elemento mas prospero para su fortuna.

«Dos cosas, sin embargo, no ponemos en duda:

«Primera, que sus intenciones son las mejores.

«Segunda, que ni por tierra ni por mar les es dado hacer nada serio en el estado actual de las cosas.

«He aquí la carta que insertamos, principalmente por dar un buen rato á *La Esperanza*.

Dice así:

«Paris 11 de abril.

«En el mismo día en que leo un periódico progresista de esa, que los montemolinistas parecen renunciar á sus proyectos guerreros, se me dice con cierta seguridad que ya han realizado el empréstito que negociaban. Tal contradicción me hace creer que entra en el plan adormecer al gobierno para obrar con mas libertad en un principio, y es interés de los buenos españoles quitarles el embozo.

«El empréstito se ha contratado con una casa de Varsovia, por lo que, y por ser á condiciones bastante ventajosas, opinan los mismos carlistas que el banquero es el hombre de paja del emperador de Rusia, que no queriendo aparecer como pagando de su bolsillo una guerra civil, ha encargado á una tercera persona que facilite el dinero. La negociación es á un cincuenta por ciento, y el capital nominal veinte y cinco millones de francos: es decir, que deducido todo Montemolin va á disponer de diez á once millones de francos,

suma mas que suficiente para encender la guerra de una manera importante.

«Otra cosa que debe llamar la atencion, y que es un nuevo motivo para pensar que el verdadero prestamista es Nicolás, es que Montemolin se ha entendido en persona con el banquero, y que su viaje al Norte en los primeros dias de marzo era para esto. El marques de Villafranca es el único que está en el secreto, y se ha movido, pero por pocos dias.

«Una noticia que hace tiempo vi en los periódicos españoles, me parece no debe despreciarse. Era sobre que los montemolinistas, en caso de ataque, como parece seguro abandonarían el sistema de penetrar por la frontera francesa, pues la experiencia les ha demostrado que por tierra no pueden reunirse en número suficiente para sostener un choque serio desde el primer dia. El plan de D. Pedro les hace gracia, y hoy cuentan con punto donde prepararse sin temor de ser vendidos ni descubiertos.»

Los carlistas continúan en su propósito de invadir nuevamente la Península si son ciertas las noticias que de todas partes se reciben. La Epoca publicó anoche la siguiente carta de Edimburgo escrita por un español que reside hace algun tiempo en Escocia. Esta carta coincide con las importantes noticias que hemos publicado últimamente.

«Del pueblo de Aberdeen, próximo a esta ciudad, ha salido hace pocos dias un buque con pasajeros paisanos nuestros. He oido decir que son carlistas y que van á preparar las cosas para cuando llegue otra expedicion mayor que del mismo punto se dará á la vela uno de estos dias. Yo he dado credito á la noticia, porque ya me habia chocado ver tantos españoles por aquí cuando pocas veces sucede encontrar á uno siquiera. En la villa de Inverary es en la que han debido reunirse, pues me dicen habia allí mas que en esta, y todos gente, al parecer, resuelta y marcial. Mucho será que no ande Cabrera por medio, pues aquí varios torys hablan de él, y aseguraban iba á llegar para ver esta poblacion. Pretextos sin duda.

«En confirmacion de esta noticia solo diré, por mi parte, que en Londres corre como cierto que ya hicieron un empréstito cuantioso, y siendo así, no son hombres para dejar enfriar la cosa.»

Tan adelantados tienen los situacioneros sus trabajos electorales, que á pesar de no haberse resuelto aun por el gabinete si se disolverá ó no el Congreso este año, circula ya una candidatura general de todas las provincias. Parece que se ha escluido de ella á muchos de los actuales diputados conservadores, y que el plan se dispone y combina con tal estudio que no puede dudarse de su feliz éxito.

(Barcelones.)

Se asegura que la persona que marchará á Bruselas á desempeñar el empleo de ministro español, cerca de la corte de Bruselas, no será don Miguel Jacen como se habia dicho, sino el conde de la Vega del Pero, secretario del Senado y yerno del rico capitalista señor Sevillano..... Hay quien afirma que el nombramiento del conde de la Vega, ha sido ya firmado por S. M.

Anoche se decía que las cortes no se reunirían hasta setiembre con el objeto esclusivo de jurar al príncipe heredero. Hoy se dice acordado por el consejo de ministros, el dilatar por ahora toda resolucion definitiva sobre el asunto.

En el momento de cerrar esta carta, podemos asegurar que no hay ningun motivo hoy mas que ayer para creer en la proximidad de una crisis, ministerial ni palaciega.

Segun dice un periódico de hacienda ha sido resuelta favorablemente, como tenía que suceder, la consulta acerca de abono de sueldos á los empleados, que han cesado de sus devengos dentro del presente año, y cuyos sueldos no se habian satisfecho hasta el resultado de dicha consulta. Nos apresuramos á dar esta satisfactoria noticia á los desgraciados que despues de verse cesantes, se hallaban sin percibir cantidad alguna.

Se dice que el señor Canseco diputado á Cortes y secretario particular del general Narvaez, ha sido nombrado para un destino de Hacienda en Ultramar. De aquí deducen algunas personas que el general Narvaez, cree no necesitar dentro de poco secretario.

(Correspondencia litográfica.)

Item 19.

El Popular humanizado.—Dice El Popular que La Nacion es con frecuencia periódico de oposicion apasionada é insensata; y despues de copiar un párrafo, en el que con la mayor imparcialidad aplaudimos la real orden sobre construccion de trece buques, añade: «Si La Nacion viera así las cosas, tales como son; si no se hubiese separado del camino de sensatez (un camino de sensatez), en que inauguró su marcha, tendríamos mucho gusto (¡ya!) en discutir con ella (¡El Popular discutiendo!!!) y acaso seria facil (bien seria; pero no es necesario) que nos entendiéramos.» ¿Qué tal? ¡Luego dirán que no es diplomático el buen Popular! Lo que el quisiera realmente es que tuviéramos cataratas para no ver muchas cosas... así... tales como son; que entrásemos en el camino de sensatez... del Popular... y en fin, que nos entendiéramos. Ya vamos.

Traduccion literal del párrafo anterior.—Quiere El Popular que digamos á todo amen; que batamos palmas á todo; que reforcemos la claque; que cojamos el incensario... hasta sospechamos si pretenderá que llamemos á D. Lorenzo tres veces gracioso y tres veces justiciero.

Llegada.—De un dia á otro debe llegar á esta corte, de vuelta de su viaje á Andalucía, el señor D. Joaquin Francisco Pacheco.

Envoltura regia.—A lo que ya hemos dicho acerca de los suntuosos atavios con que será vestido, así que venga al mundo, el heredero del trono de las Españas sabemos que ha salido para Paris un comisionado con el objeto de encargar una envoltura; cuyo costo, segun se dice, no bajará de unos 30,000 duros. (Nacion.)

## NOTICIAS OFICIALES.

### MINISTERIO DE HACIENDA.

Ilmo. Sr.: Conformándose S. M. la Reina con el parecer de esta direccion general, se ha servido mandar se restablezca en el puerto de Santander el depósito de géneros de licito comercio que fué suprimido por real orden de 16 de setiembre de 1847; en el concepto de que la junta de comercio de dicho punto deberá ser responsable del sostenimiento del depósito con arreglo á lo que se previene en la instruccion de aduanas vigente.

De real orden lo digo á V. I. para su inteligencia y fines consiguientes. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 8 de abril de 1850.—Brabo Murillo.—Sr. director de aduanas y aranceles.

### Fondos públicos.

#### BOLSA DE MADRID DEL DIA 18.

##### OPERACIONES.

Titulos del 3 p<sup>s</sup> á 29 7/8 pap.  
Idem del 4 á 43 1/2 pap.  
Idem del 5 á 43 5/8 pap.  
Cupones no capitalizados á 8 1/4 pap.  
Vales no consolidados á 6 d.  
Deuda negociable á 5 3/4 pap.  
Deuda sin interes á 4 1/16 al cont.  
Láminas provisionales á 4 pap.  
Inscripciones de partícipes legos 12 5/8 p. del 4 y 5 p. c.  
Acciones del Banco de san Fernando, de 2000 rs. nominales y 1000 de desembolso.  
á 81 dia. p<sup>s</sup> valor. 82 pap.  
Billetes del Tesoro del empréstito forzoso de 400 millones de rs.  
Con coupon vencido 95 p<sup>s</sup> valor p.  
Cobrada la cuarta parte á 90.

Dichos presentados á la conversion de brado el coupon.

#### Bolsa de Paris del 17 de abril.

Tres por 100 55. Cinco por 100 88 3/4.  
Banco 2095. Españoles. Tres por 100 57.  
Deuda interior 39 3/4.

Despues de la bolsa el 5 p<sup>s</sup> quedó á 88 3/4.

#### Bolsa de Londres del 16.

Consolidados 95 3/4. Españoles. Cinco por 100 18 1/2. Pasiva 3 7/8. Tres por 100 4 1/4 1/2. (Barcelones.)

#### LONDRES 9 de abril.

Trigo extranjero, de 35 á 46 sch el quart.  
Harina, las 280 libras, 27 á 38.

Las importaciones de granos y harinas extranjeros, desde el 4 á 6 de abril, son de 421 hectólitros de trigo, 611 de cebada, 82,951 de avena, 5670 sacos y 1560 barriles de harina.

#### SEVILLA 12 de abril.

Trigo en los puntos, de 23 á 32 rs. fanega.  
Item de Extremadura, de 30 á 33 id.  
Aceite de 46 1/2 á 46 3/4.  
Lana negra fina, de 45 á 46 rs. arroba.  
Item blanca, fina, de 50 á 52 id. id.  
Basta, de 36 á 40 id. id.

(Gaceta mercantil.)

#### MADRID 14 de abril.

Las negociaciones con Inglaterra ya parecen estar arregladas, y se dice que Bertrán de Lisboa ayer fué nombrado presidente de la junta de la deuda, irá de ministro plenipotenciario á Londres.

El ministerio duda si abrirá ó no las Cortes para el parto, porque teme una derrota. Algunos opinan que trata de disolverlas inmediatamente para traer otras á su gusto cuando llegue aquella época, que segun los que están enterados de síntomas llegará para el 15 de julio sobre diez mas ó menos. Es lo cierto que se han mandado órdenes apremiantes á las provincias para que vaya amasando la cosa. El gobierno se ilustra con el apoyo de los absolutistas por los unos hay negociaciones.

Ya ha vuelto el Papa á Roma. El 4 salió Pórtici.

La crisis en el mismo estado: es probable para el parto se resuelva.

(Corresp. del Gen.)

#### ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS de Mallorca.

El miércoles 24 del corriente se despachó correo para Mahon á las doce del dia, á las tres de la tarde para Ibiza, y el jueves 25 á las tres de la tarde para Barcelona. Palma 23 de abril de 1850.—Pedro Morales.

Por disposicion de este tribunal de rentas el jueves 25 del actual en el muelle de esta ciudad las cinco de la tarde se venderá en pública subasta un laud apremiado con tabaco de contrabando declarado de comiso. Lo que se avisó al público para conocimiento de los licitadores. Palma 23 de abril de 1850.—P. M. D. T.—Miguel V. de la G., escribano.

Mañana es el dia señalado para reunirse en esta audiencia territorial el recurso de casacion expediente formado sobre inclusion en las listas electorales de muchos progresistas. Se consideran con derecho para estar incluidos en ellas. El defensor será el Sr. D. Sebastian y entendido abogado D. Sebastian. Será regular que el fiscal de S. M. se presente tambien á la vista para sostener la ley y reclamar su cumplimiento.

#### PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT.  
EDITOR RESPONSABLE.